18 ago 2022 - 6:12 p.m.

Petro propondrá fondo internacional para campesinos que preserven la Amazonia

Gustavo Petro anunció que pedirá a los países ricos y a grandes empresas pagar a los campesinos por cuidar la selva amazónica. Con los recursos del fondo, espera pagar salarios mensuales a cien mil familias de la zona.











Agencia AFP

Seguir

Redacción Ambiente

Seguir



"Si se acaba la selva amazónica, se acaba la humanidad", dijo el presidente este jueves.

Foto: Presidencia

Para seguir *disfrutando* de los beneficios del periodismo útil, crítico y veraz de **El Espectador**

Suscribete

El presidente Gustavo Petro anunció este jueves que pedirá a los países ricos y a grandes empresas pagar a los **campesinos** por cuidar la selva amazónica y recuperar las zonas deforestadas. Desde Leticia, la capital del departamento del **Amazonas**, el mandatario dijo que llevará la iniciativa a la próxima conferencia de la ONU sobre el clima, la COP27, que se celebrará en Egipto en noviembre.

"Tiene que construirse un fondo financiero de aproximadamente 500 millones de dólares al año, permanentemente durante 20 años, para que las grandes empresas del mundo y los gobiernos más ricos sean capaces, si de verdad quieren adelantar la lucha contra el **cambio climático**, de financiarnos ya sea a través de los **bonos de carbono** o a través de aportaciones directas", dijo Petro en una escuela indígena. (**También puede leer:** ¿Qué tiene que ver la forma de las alas de los abejorros con el cambio climático?)

Con ese dinero el nuevo gobierno aspira pagar salarios mensuales a "cien mil familias amazónicas" que dejen "nacer la selva allí donde ya se ha quemado" o la protejan "allí donde es vulnerable" para "rescatar 21 millones de hectáreas" destruidas en la subregión más rica y densa en biodiversidad del planeta.

La **Amazonia**, región que abarca nueve países de Latinoamérica, es uno de los lugares más importantes para conservar. Tiene uno de los **bosques** tropicales más claves, de una extensión de seis millones de km², lo que representa dos tercios de todos los **bosques** tropicales. La lista de sus beneficios es extensa: No solo almacena el 20 % del agua dulce del mundo, sino que también es el lugar donde habitan varios pueblos indígenas, por ejemplo. El presidente Gustavo Petro lo resumió así: "Si se acaba la selva amazónica, una de las más grandes esponjas del gas CO2 que está calentando el planeta y cambiando el clima (...) se acaba la humanidad".

Pero, según las últimas cifras de deforestación en 2021 publicadas por el Ministerio de Ambiente y el Ideam, cuatro de los seis departamentos en donde más se concentra la problemática están en la Amazonia. En la **Amazonia** noroccidental, en los departamentos de Guaviare, Caquetá, Meta y Putumayo, está el arco de la **deforestación**. "Allí la deforestación es altísima porque hay una gran expansión de actividades agropecuarias y la frontera agrícola está impulsada por ampliación de vías y carreteras, minería y extracción de maderas, que generan deforestación y, sobre todo, la apropiación de terrenos baldíos", explicó en mayo la directora de Gaia Amazonas, Silvia Gómez, para **El Espectador**.

(Le puede interesar: Carta abierta de los biólogos a senadora Andrea Padilla: piden debates con respeto)

En ese sentido, Petro resaltó la necesidad de que la fuerza pública capture a los "grandes depredadores de la selva amazónica" y de que responda inmediatamente a cualquier incendio. "La **fuerza pública** aquí simplemente tiene que detener los grandes capitales que se están moviendo para quemar la selva amazónica. No quiero que se golpee al campesino", agregó el mandatario.

Durante su visita a Leticia, el presidente también habló sobre la necesidad de impulsar la bioeconomía en la región, que consiste en aprovechar la vegetación "sin hacerle daño, para vender en el mercado y florecer como pueblos. Ahí es esencial el saber ancestral y el saber académico, la investigación científica", puntualizó Petro.

■ ¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente? Te invitamos a verlas en **El Espectador**.



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad.**

Suscribete